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ABSTRAK 

 

Bery Sandi Nur Cahya, Efektivitas Kajian Dakwah Dalam Meningkatkan 

Etos Kerja Prajurit TNI (Studi Kasus Masjid Al Arif Mabesal Cilangkap 

Jakarta Timur), Skripsi, Konsentrasi Komunikasi Penyiaran Islam, Prodi 

Pendidikan Agama Islam, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta 

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana keefektifan pelaksanaan 

kajian dakwah yang diselenggarakan oleh Bintal Denma Mabesal sebagai studi 

kasus. Teori yang digunakan adalah teori awal dari efektivitas oleh Steers dan 

teori etos kerja oleh Desmon Ginting. Penelitian ini merupakan penelitian 

kualitatif dengan pendekatan studi kasus. Teknik pengumpulan data yang 

digunakan adalah observasi, sebar kuesioner, wawancara, dan dokumentasi, 

dimana penulis terjun langsung ke lapangan melakukan pendekatan dengan da’i 

dan juga mad’u sehingga penulis mendapatkan informasi. Penelitian ini 

menyimpulkan bahwa Pertama, konsep kajian dakwah yang diselenggarakan 

oleh Bintal Denma Mabesal di Masjid Al Arif Mabesal Cilangkap Jakarta Timur 

yaitu memberikan pemahaman, memberikan arahan mengenai ajaran Islam 

terhadap prajurit TNI dalam memecahkan masalah sesuai dengan ajaran Islam, 

terutama mengenai etos kerja dalam bekerja. Kedua, metode yang dilakukan 

dalam kajian dakwah yaitu metode langsung/tatap muka melalui kauseri 

(ceramah). Ketiga, kegiatan kajian dakwah dikatakan efektif karena adanya 

perubahan positif prajurit TNI setelah mengikuti kajian dakwah tersebut. 

Keempat, perubahan positif prajurit TNI meliputi tujuh indikator individu yang 

beretos kerja tinggi dan sesuai, diantaranya : kesetiaan tekad dan kesanggupan 

mentaati, tanggung jawab, kejujuran, prakarsa, kepemimpinan, kerja sama, dan 

prestasi kerja. 
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ABSTRACT 

 

Bery Sandi Nur Cahya, Effectiveness of Dakwah Study in Improving the 

Work Ethics of TNI Soldiers (Case Study of Al Arif Mabesal Mosque in 

Cilangkap East Jakarta), Thesis, Concentration of Islamic Broadcasting and 

Communication, Islamic Religious Education Study Program, Faculty of 

Social Sciences, Jakarta State University  

 

This study aims to determine the effectiveness of da'wah studies implementation 

conducted by Bintal Denma Mabesal as a case study. The theories used in this 

research are the initial theory of effectiveness by Steers and work ethic theory by 

Desmon Ginting. The method of the research is a qualitative with a case study 

approach. Data collection techniques used were observation, questionnaires, 

interviews, and documentation, where the writer jumped directly into the field to 

approach with preachers and also the leaders so that the authors get information. 

This study concludes that First, the concept of da'wah study conducted by Bintal 

Denma Mabesal at Al Arif Mabesal Mosque in Cilangkap East Jakarta is to 

provide understanding, provide direction regarding Islamic teachings to TNI 

soldiers in solving problems in accordance with Islamic teachings, especially 

regarding work ethics at work. Second, the method carried out in the da'wah study 

is the direct / face-to-face method through causality (lecture). Third, the da'wah 

study activities are said to be effective because of the positive changes of the TNI 

soldiers after following the da'wah study. Fourth, the positive change of TNI 

soldiers includes seven individual indicators of high work ethics and compliance, 

including: loyalty, determination and ability to obey, responsibility, honesty, 

initiative, leadership, cooperation, and work performance. 

 

 

Keywords : Effectiveness, Da'wah Study, Work Ethic 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

vi 
 

 الملخص

 

 تٛش٘ ساَذ٘ َٕس كاٚا ، فعانٛح دساساخ انذعٕج فٙ ذحسٍٛ أخلالٛاخ عًم جُٕد 

TNI )دساسح حانح جايع انعشٚف يثسال فٙ سٛلاَغكاب ششق جاكشذا( ، أطشٔحح ، ذشكٛض الاذصال  

جاكشذا الإراعٙ الإسلايٙ ، تشَايج دساسح انرشتٛح انذُٚٛح الإسلايٛح ، كهٛح انعهٕو الاجرًاعٛح ، جايعح 

 انحكٕيٛح

 

ذٓذف ْزِ انذساسح إنٗ ذحذٚذ يذٖ فاعهٛح ذُفٛز دساساخ انذعٕج انرٙ لايد تٓا تُرال دًُٚا يثصم كذساسح 

حانح. انُظشٚح انًسرخذيح ْٙ انُظشٚح الأٔنٛح نهفعانٛح يٍ لثم سرٛشص َٔظشٚح أخلالٛاخ انعًم تٕاسطح 

ح حانح. ذمُٛاخ جًع انثٛاَاخ انًسرخذيح ْٙ دٚسًٌٕ جُٛرُٛج. ْزا انثحث ْٕ تحث َٕعٙ يع َٓج دساس

انًلاحظح ٔالاسرثٛاَاخ ٔانًماتلاخ ٔانرٕثٛك ، حٛث ٚغشق انكاذة يثاششج فٙ انًٛذاٌ نلالرشاب يٍ انذعاج 

ٔكزنك عهٗ انعسم حرٗ ٚحصم انًؤنفٌٕ عهٗ انًعهٕياخ. ٔخهصد ْزِ انذساسح إنٗ أٌ يفٕٓو دساسح 

سال فٙ يسجذ انعاسف يثسال فٙ سٛلاَغكاب ششق جاكشذا ، أٔلاً ، ْٕ انذعٕج انز٘ أجشذّ تُرال دًُٚا يث  

فٙ حم انًشكلاخ ٔفمًا نهرعانٛى TNI هك تانرعانٛى الإسلايٛح نجُٕد ذٕفٛش انفٓى ، ٔذمذٚى انرٕجّٛ فًٛا ٚرع

ٕج ْٙ الإسلايٛح ، خاصح فًٛا ٚرعهك تأخلالٛاخ انعًم فٙ انعًم. ثاَٛاً ، انطشٚمح انرٙ ذًد تٓا دساسح انذع

انطشٚمح انًثاششج / ٔجٓاً نٕجّ يٍ خلال انسثثٛح )يحاضشج(. ثانثاً ، ٚمال أٌ أَشطح دساسح انذعٕج كاَد 

فعانح تسثة انرغٛشاخ الإٚجاتٛح انرٙ لاو تٓا جُٕد انمٕاخ انًسهحح الاَذَٔٛسٛح تعذ انًشاسكح فٙ دساسح 

لاَذَٔٛسٛح ٚشًم سثعح يؤششاخ فشدٚح لأخلالٛاخ انذعٕج. ساتعاً ، انرغٛٛش الإٚجاتٙ نجُٕد انمٕاخ انًسهحح ا

انعًم انعانٛح ٔالايرثال ، تًا فٙ رنك: انٕلاء ٔانرصًٛى ٔانمذسج عهٗ الايرثال ٔانًسؤٔنٛح ٔانصذق ٔانًثادسج 

 ٔانمٛادج ٔانرعأٌ ٔأداء انعًم.

 

 

 انكهًاخ انًفراحٛح: انفاعهٛح ، دساسح انذعٕج ، أخلالٛاخ انعًم

 

 

 

 

 

 

 

 




